

**CRÓNICA**  
**IV ASAMBLEA CONTINENTAL DE SOMI MICLA**

**Miércoles 30 de agosto, Chaclacayo, Perú**  
**Festividad de Santa Rosa de Lima**



Los hermanos y hermanas de Perú – Bolivia iniciaron la oración del día de hoy, 30 de agosto, festividad de Santa Rosa de Lima. El tema fue los clamores de las mujeres. Fuertes escenas que representaban signos de violencia basada en género estaban distribuidas en la capilla. Las fuimos reconociendo y luego algunos participantes fueron leyendo citas bíblicas referidas al tema. Finalizamos cantando el

Magnificat y celebramos con mucha alegría el cumpleaños de nuestra hermana Carmen, del Norte de Potosí.

Luego del consabido desayuno, a las 9 hrs. nos reunimos en el salón y recibimos con alegría al P. Rohan Dominic, quien se presentó ante toda la asamblea. Siguió a esto la lectura de la crónica y los aportes de las antenas designadas y también de otras que espontáneamente se expresaron. Retomamos las preguntas del día anterior, bajo la modalidad de micrófono abierto. Se refirieron logros y desafíos del equipo.

El día de hoy está dedicado en gran parte a ponencias y exposiciones. La primera de ellas, está a cargo del P. Vincent Anes, quien ha estado durante 6 años a cargo del Secretariado General de JPIC. Nos comparte su iluminación en torno al tema “Crecer en el amor – Ecología Integral”. A continuación, escuchamos la ponencia de Elizabeth Gareca, sobre las realidades de violencia contra las mujeres en América. A pesar de algunas dificultades técnicas, ambas instancias nos tocan el corazón y nos dejan fuertemente interpelados.

La mesa del almuerzo estaba servida y nos esperaba una ensalada rusa y un rico asado con arroz; refresco y fruta para completar. Nuestro descanso fue muy breve y a las 14 hrs. regresamos al salón para compartir la ponencia del P. César Espinoza, sobre extractivismo en América y la tarea de la Red Iglesias y Minería. Después del P. César fue el turno del P. Carlos Quebedeaux, de Estados Unidos-Canadá, sobre la Realidad de los Migrantes y el trabajo del Albergue de migrantes San Romero de América.

El P. Norbey Tapiero inauguró las “pausas activas” con una dinámica que nos desafió a la coordinación de nuestras manos. Algo más distendidos, nos dispusimos a escuchar al P. Marcos Loro, quien nos mostró un Claret auténtico paradigma de solidaridad en nuestro tiempo. Sabiendo de los esfuerzos que requiere este servicio de SOMI, expresado hoy en tantos testimonios, el P. Marcos nos invitó a finalizar su ponencia rezando juntos: “No me dejes, Señor”.

La merienda fue seguida de un espontáneo peloteo que reunió en el patio a varios hermanos, quienes demostraron sus habilidades. Luego, Salvador nos invitó a jugar a una dinámica con una lona multicolor, que hizo divertir a todos los participantes. En una ronda formada en el mismo patio, nos dividimos en 7 grupos para leer la parábola del Buen Samaritano y tuvimos que “actualizar” al hoy los siguientes roles: los asaltantes, los heridos,



los heridos que se vuelven asaltantes, los heridos que se vuelven samaritanos, los samaritanos, los hoteleros/posaderos y los sacerdotes que pasan de largo. Cada grupo eligió un representante, que pasó a formar un octavo grupo que teatralizó la parábola. Mientras tanto, los integrantes restantes de los grupos conversaron acerca de la pregunta 4 de la ruta de reflexión: ¿Cuáles son las dificultades que imposibilitan que las comunidades, obras y posiciones abracen el “Sueño 6” de “Querida Congregación”?

Nuevamente dentro del salón, Alex nos ayudó a repasar la memoria y el caminar de SOMI MICLA desde sus antecedentes (encuentros de JPIC) hasta su presente, las 3 anteriores asambleas. Esta retrospectiva finalizó con la primicia del equipo para el próximo trienio: Emilia Sena, Paola Pastor, Silvana Batista, Milton Martínez, Marcial Gamboa, Rafael Villalobos, Jafet Murguía, Sabas García, Alexander Gaitán. Saludamos la entrega y disponibilidad de estos hermanos y hermanas, enviados por el Espíritu a esta misión “tan antigua y tan nueva”.

Una muy fuerte propuesta eucarística fue la que animó la provincia de México. Hicimos memoria de los desaparecidos y desaparecidas y nos unimos en un mismo salmo: “¡Vivas se las llevaron, vivas las queremos!”.

Convocados a cenar (¡otra vez llegamos tarde!), tomamos un agudito de pollo y pizza. Refresco y mousse de chocolate como postre. Se alcanzó a ver, en una mesa lateral, algo que (dicen) se llama Caipiriña. Los miembros de esta asamblea se encargaron nuevamente de lavar el servicio y fue en verdadero camino sinodal: laicas, sacerdotes, religiosas y laicos.

Al término de esta crónica se desarrollaban en paralelo dos eventos: la reunión de Prefectos con el nuevo Equipo Coordinador y la Noche de las Culturas. En ambos casos, la hora de finalización se desconoce.

Sara Rodríguez, Fernando Guzmán  
Cronistas



